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17港委員任專委會副主任
11人初任 33人享常委待遇證中央高度重視

香 港 文 匯 報 訊

（兩會報道組 郭浩

文）十二屆全國人

大一次會議昨日早

上召開代表團全體

會議和代表小組會

議，醞釀協商第十

二屆全國人大常委

會委員長、副委員

長、秘書長、委員

名單等。據了解，

港區全國人大代表

范徐麗泰在常委建

議名單之中。她昨

日被問到有沒有信

心連任常委時稱，

她不會認為自己一

定可以當選，因為

這並非她控制範圍

之內的事，而即使

當選，也可能會重

演早前港區人大選

舉時自己「低票當

選」的情況，倘屆

時得票甚低，反對

的人甚多，自己就

必須反省。

今屆17名來自香港的專委會副主任，包括經
濟委員會副主任許榮茂、陳經緯，人口資

源環境委員會副主任劉遵義，教科文衛體副主任
吳良好、高敬德、蔡冠深、霍震霆，社會和法制
委員會副主任周安達源、廖長城、譚耀宗，港澳
台僑委員會副主任陳麗華、林建岳、郭炎，外事
委員會副主任盧文端，文史和學習委員會副主任
王國強、林淑儀、譚錦球。

4人任教科文衛體委會 港區最多

在來自香港的17名專委會副主任中，吳良
好、高敬德、蔡冠深、霍震霆同屬教科文衛體
委員會，相信他們4人在文體界的多年經驗，可
為政協專委會帶來更專業、更深入及更全面的
意見，也是今屆最多港區委員任副主任的一個
專委會。

經濟委員會副主任的兩位「新丁」許榮茂、陳

經緯，前者曾任全國工商聯副主席，後者為現任
全國工商聯副主席，相信他們在工商界的豐富經
驗，可以對國家及香港的經濟發展提出更多的建
設性意見。

原經濟委員會副主任李家傑、人口資源環境委
員會副主任林樹哲及教科文衛體委員會副主任劉
長樂，是次因已獲選為十二屆全國政協常委，不
再擔任專委會副主任一職。而原文史和學習委員
會副主任施子清及計佑銘、原港澳台僑委員會副
主任施祥鵬及胡應湘，以及原提案委員會副主任
朱樹豪因年齡或病故等因素未有再繼續擔任政協
委員。

蔡冠深：推中華文化與世界交流

蔡冠深表示，很高興首次獲任，並感到責任很
大。他未來會在新的職務上繼續在文化方面向國
家建言獻策。他未來亦會通過這個新的崗位，繼

續推動中華文化，尤其是在與世界不同文化的融
合和交流等方面。

廖長城指出，國家十分重視法制建設，強調依
法治國，也重視社會建設與和諧發展，委員會成
員囊括內地社會、法制方面的專家、學者，自己
十分榮幸能夠獲得委任，亦相信透過這個新的重
要平台，可以與內地專家學者一起，推動內地與
香港在相關課題上的交流、溝通與合作，分享各
自經驗，互為參考借鑑。

盧文端：顯中央對港高度重視

盧文端則指，今屆有17名香港委員獲任為專門
委員會副主任，顯示中央對香港的高度重視，希
望透過不同委員會，吸納更多香港精英，聆聽方
方面面的聲音。再度連任，他表示，自己會竭盡
所能履行職責，並希望在公共外交層面，發揮一
己作用。

全國政協專委會副主任享有全國政協常委待
遇，可列席政協常委會會議。據統計，昨日通過
的17名來自香港的專委會副主任，加上16名港區
全國政協常委，本港共有33人享有常委待遇。有
熟悉港澳事務的專家認為，這顯示中央政府對香
港的高度重視，這33人來自不同背景，擁有不同
專長，正好各自發揮特長，為國家發展建箴言、
獻良策。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）隨㠥交往越趨頻繁，內地與香
港民眾近年出現了不少誤解和摩擦，以一曲《我的中國心》紅遍
大江南北的新任港區全國人大代表張明敏在接受中新社訪問時指
出，年輕人要深入地研究國家一路走來的歷史，「如果不了解這
些歷史，就不知道國家走到今天是不容易的」，「希望內地的青
年多了解香港，也希望香港的青年多參與國家的建設」。

年輕人沒吃苦 不解現今難

張明敏一直很關注青少年的教育。他在接受中新社訪問時，坦
言現在的年輕人是比較幸福的，得來的東西都比較容易，但「他
們沒有吃過苦，不會了解現在的困難在哪裡」故建議年輕人要深
入地研究歷史，「重溫」先人的艱苦歲月，並會有助於解決現今
香港與內地的一些誤解和摩擦。

他解釋，國家的高速發展，「正面（的成果）和反面（的影
響）都有，年輕人要看到成功的一面，也要看到存在的問題和
困難⋯⋯希望內地的青年多了解香港，也希望香港的青年多參與
國家的建設」。

愛國民族歌非主流 憂青年失方向

被譽為愛國歌手，張明敏坦言，愛國和民族題材的歌曲現在並
不是流行音樂的主流，令他擔心年輕人缺乏了方向，「年輕人應
該有理想，要愛社會，也要愛國家，不要單是愛男愛女」，故自
己希望於今年10月推出新專輯。儘管還未提上日程，但他的歌會
保持原來的風格，「把有意義的、勵志的歌曲帶給大家」，「不
排除把建國時期的愛國歌曲拿出來重唱」。

范
太
：
倘
低
票
連
任
常
委
將
反
省

■ 張 明 敏

指，年輕人

要深入地研

究國家一路

走 來 的 歷

史。

中新社

香港文匯報訊（兩會報道組 徐海煒）十二屆全國政協常委會昨日上午舉行會議，通

過轄下9個專門委員會副主任人選。據了解，今屆來自香港的委員中，有17人出任專

委會副主任，數目較上屆的13人大幅增加，其中有11人是屬首次獲得委任，包括中華

總商會永遠榮譽會長蔡冠深，廣東社團總會主席王國強，候任香港旅遊發展局主席林

建岳，香港工聯會會長林淑儀等。至此，香港共有33人享有全國政協常委待遇，數字

可算「空前」。專家認為，這反映了中央政府對香港的高度重視。
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助港漁民轉型 穩定豬牛價格

張明敏寄語青年多了解國史

香港文匯報訊（記

者 鄭治祖）全國政
協主席俞正聲早前在
參與港澳聯組討論
時，提到香港近年出
現了一股歪風邪氣，
部分人甚至舉英國
旗、稱香港要「獨
立」。港區全國人大
代表李少光在接受中

通社訪問時，就對有部分香港人抗拒與內地融
合，甚至不承認自己是中國人感到很可惜，「香
港是中國的一部分，港人是中國人的一分子，這
是不可抹煞的事實」，而有人聲言要收緊或取消
個人遊，是非常不智的，「個人遊成為香港的一
條生命線，牽涉（香港）幾十萬人的生計」。

港人是中國人 事實不可抹煞

李少光在接受中通社訪問時指出，香港與內地
在經貿上已密不可分，而文化上有一部分人還抗
拒融合，更有極端「本地主義」的傾向，甚至不
承認自己是中國人，激化兩地矛盾：「真是好可
惜！」他感慨道，香港是中國的一部分，港人是
中國人的一分子，這是不可抹煞的事實。「何況
香港一路以來標榜開放、包容，不應歧視任何
人。」

曾任香港特區入境處處長、保安局局長的李少
光，當年有份參與了爭取「個人遊」的落實。他
說，2003年，香港市場沉寂、百業蕭條，「個人
遊」可說是「一劑起死回生的藥」。他認同，個
人遊政策可作階段性檢視，尤其是香港的承受能
力、接待能力是否存在上限，及是否應加建酒店
設施或開發新的旅遊景點等，但有人提出要收緊
或取消個人遊政策，則是「非常之不智」的，因
個人遊已成為香港的一條生命線，牽涉了數十萬
香港人的生計。

李少光倡反貪借鑑港「三板斧」

中共中央新領導集體上場後，強調了反貪倡
廉，曾任香港廉政公署專員的李少光說，2002
年，他獲任命為廉政專員後曾訪問內地司法部
門，時任中共中央總書記的江澤民提出，反腐問
題關係黨和國家的生死存亡，如今，新任總書記
習近平也說，腐敗愈演愈烈會亡黨亡國。「反腐
敗是一場戰爭，香港花了一代人、30年時間才看
到成績，最重要中央有決心、鍥而不捨。」

他認為，內地可借鑑香港反貪的「三道板
斧」：一是要一視同仁、嚴厲執法、不講人情，

「去年一位香港回歸以來最高階的官員『落案』
（前政務司司長許仕仁），證明了我們的法律一視
同仁」；二是要推動面向全社會的宣傳，從小就
向所有人灌輸廉潔守法的觀念，「如果發現有人
收受（黑錢）要舉報」；三是政府應不時檢討工
作流程，「這次很高興看到國務院機構改革，簡
政放權，少了『圖章』，就少了滋生腐敗的土
壤」。
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■李少光指，香港反腐有

「三道板斧」，值得內地借

鑑。 中通社

香港去年實施禁拖法例，受影響
漁船約1,130艘，當中包括約300艘
近岸拖網漁船以及約800艘較大型
拖網漁船。這些漁船提供的漁獲佔

全港八成，它們必須轉移到南中國海開展捕撈作業，才能
實現轉型發展。

許可證難申 有證難換船

然而，目前內地漁業部門以「雙控指標」對港澳流動漁
民的漁船數目和功率實行總量控制，港澳流動漁船總數不
得超越3,200艘，總功率不得超越1,217,277千瓦。雖然現在
只有不足2,600艘港澳流動捕撈漁船，共計約94萬千瓦的漁
船功率，低於內地政府控制的指標，但根據現行實施「雙
控指標」的具體做法，沒有「漁業捕撈許可證」的漁船將
難以申請「漁業捕撈許可證」，部分已有「漁業捕撈許可
證」的漁船，也因為許可證所限，無法更換船隻，以其殘
舊的木質船身及低功率，根本難以到南中國海進行捕撈作
業。

這種情況限制了受禁拖影響的香港漁業轉型發展。我們
建議在不超逾港澳流動漁船「雙控指標」的原則下，容許
受禁拖影響、沒有流動漁民戶籍的香港漁民加入流動漁民
戶籍，並發放「漁業捕撈許可證」；容許已持有「漁業捕
撈許可證」的港澳流動漁民將其漁船改成較大功率和鋼質
的漁船，讓他們可以到內地水域，如南沙、西沙群島一帶
進行捕撈作業。

倡活豬牛供港保證數量

另外，近年內地供港豬、牛肉價格不斷上升，令香港市
民生活百上加斤。副總理李克強在2011年8月訪港時，提出
36項支持香港的措施，其中包括積極調動各方力量，採取
措施繼續保持優質農副產品對香港市場的穩定供應。我們
認為有關措施應該有效落實，故建議研究制定內地活豬、
活牛每年供港的保證數量，並在必要時通過行政手段確保
供應量達標，以維持價格穩定。

針對現時活豬供應不足、供應商只得三家、活牛供港更
是一家壟斷的情況，我們認為值得研究開放內地活豬、活
牛供港的市場，引入更多供應商，通過競爭以平抑價格。
為降低供港成本，也應適當減免供港活豬、活牛的檢驗檢
疫費用。在政策上，應支持更多鄰近香港省市的供應商將
活豬、活牛供應到香港，因為運輸成本的下降有助平抑供
港活豬、活牛的價格。

助港農內地發展供港食材

近年粵港在食品安全及生產方面的合作不斷推進，現時
已有一批本港農戶於內地設立「香港農業專區」，生產高
質素的肉類供港。可是，由於「香港農業專區」仍於發展
初期，生產規模及產量均有限，未能滿足本港的需求。我
們建議提供支援政策，協助更多香港禽畜從業者到內地發
展，成為內地供港活豬、活牛的供應商，讓香港的農業可
以持續發展，並穩定香港農產品市場的供應與價格。

民建聯提案

全國政協專委會港人副主任名單
外事委員會副主任：盧文端

經濟委員會副主任：許榮茂、陳經緯

人口資源環境委員會副主任：劉遵義

教科文衛體副主任：吳良好、高敬德、蔡冠深、霍震霆

社會和法制委員會副主任：周安達源、廖長城、譚耀宗

港澳台僑委員會副主任：陳麗華、林建岳、郭炎

文史和學習委員會副主任：王國強、林淑儀、譚錦球 製表：兩會報道組 徐海煒


